



「地域の子 声掛け合って 見守って」

流山市教育委員会 生涯学習部生涯学習課
青少年指導センター
〒270-0153 流山市中 110 番地
生涯学習センター内
TEL 04-7159-5400 FAX 04-7159-9887

「信じているから・・・」だけで大丈夫？ ～子ども達を取り巻く

コミュニティサイトの現状～

現在、コミュニティサイトはどんどん進化をし、使うことが当たり前の中になっています。そのことにより生活が便利になったり、楽しみが増えたりする反面、大きなトラブルにもつながっている現状があります。そこで9月26日に第3回流山市学校警察連絡協議会において、千葉県警察本部サイバー犯罪対策課セキュリティアドバイザーの星野和彦氏を講師に招いて「SNSのトラブル、現状と対策」ということで講演会を行いました。

今、子ども達のスマートフォンの所持率は高校生で97%、中学3年生で70%、小学校高学年で50%になっています。今後所持率は更に高くなっていくといわれています。今の子ども達は生まれた時からスマートフォンなどのコミュニティサイトが身の回りにあり、その存在や使用することは当たり前で、大人よりも使いこなしているのが現状です。しかしながら、子ども達はまだまだ未熟で、その使い方を間違えてしまうことがあります。非常に便利なツールである反面、使い方を間違えると様々なトラブルにつながってしまいます。だから我々大人が使い方をしっかりと見守っていく必要があります、その使い方、現状を理解しなければいけません。SNS（コミュニティ型会員制サービス）、その中でも日本では特にLINEが普及しており、多くの子ども達が利用しています。そこで起きているトラブルが①いじめ問題②出会い系サイト③お金の問題といわれており深刻な問題につながることもあります。いじめ問題では、LINEの中で自分たちに勝手なルールを作りそれを破ってしまった者がいじめられてしまう。例えば返事をしないことを無視したと思われ、それが続いたことにより暴行事件に発展した事例もあります。また、お金の問題では無料を謳っているゲームでも次のステージに行くためにお金を使ってしまう気づいたらとんでもない額を請求されてしまう。など様々なトラブルが起きています。他人事ではなく、子どものことを信じているだけではなく、トラブルに巻き込まれない対策を機能の面から心の面から行っていくことが必要です。



ふれあい運動第2回実行委員会

12月2日（土）の青少年ふれあい運動全体のつどいに向けて今、着々と準備が行われています。9月に地域の様々な店舗を回り、利用状況などのアンケートに協力してもらいました。その結果をもとに10月には各地区で第2回実行委員会を開きアンケート結果をまとめ現状を理解して、今後どの様な取り組みが必要であるか協議をしています。小中高等学校のPTAの皆様、補導員の皆様、そして先生方、地域の様々な立場の大人たちが子ども達の健全育成に向けて活動をしています。このことを多くの人たちに知ってもらいたいと思います。是非12月2日（土）は文化会館にいらしてください。

平成29年9月の補導活動の状況（統計資料）

(1) 補導活動実施回数・補導従事者数等

単位：回、人

実施区分	補導活動実施回数					補導従事者数					センター職員	総計
	街頭パト	支部パト	納涼祭パト	特別パト	合計	補導員・PTA・教員						
						街頭パト	支部パト	納涼祭パト	合計			
時間帯	午前	9	13		3	25	32	52		84	13	97
	午後	9	8		1	18	29	30		59	11	70
	薄暮	4			1	5	22			22	6	28
	夜間	6	5		0	11	22	22		44	6	50
合計	28	26		5	59	105	104		209	36	245	

※街頭パトは、職員・補導員・教員によるパトロール。支部パトは、補導員のみパトロール。

※特別パトは、職員のみで状況に応じて行うパトロール。

※納涼祭パトは、センター職員・補導員・教員・PTAによるパトロール。⇒納涼祭パトロールの数は、参加者合計人数(センター職員も含む)

※納涼祭パトロールの補導件数を含む。(納涼祭パトロールは、6.7.8月に実施)

(2) 9月の補導件数(行為・対象者別)

単位：件

対象者別 行為別	学職別対象者														合計		
	児童・生徒・学生										有職者		無職者				
	小学校		中学校		高校		専門校		大学		有職者		無職者				
	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女			
行 犯 ・ 不 良 行 為	喫煙・飲酒														0	0	
	怠学														0	0	
	不良交友・不純異性交遊														0	0	
	夜遊び					1	1								1	1	
	危険行為	3													3	0	
	不健全娯楽														0	0	
	不 良 行 為	自転車二人乗り					1									0	1
		自転車無灯火														0	0
		自転車並列走行														0	0
		自転車右側走行														0	0
		自転車携帯・イヤホン														0	0
自転車その他														0	0		
その他														0	0		
刑罰法令に触れる														0	0		
男	計	3	0	0	0	1	2	0	0	0	0	0	0	0	4	2	
女	計																
合計	計	3	0	0	0	3	0	0	0	0	0	0	0	0	6		

※自転車その他・・・なし。

※その他・・・なし。

※夜遊び・・・夜間パトロール・納涼祭等パトロールにおいて、正当な理由なく外で遊んでいる青少年への声かけ。

平成29年度 青少年指導センターに寄せられた情報【9月】

《センターへ寄せられた情報(9月計5件)》 声かけ(2件) 痴漢(2件) 露出(1件)

～何者かから誹謗・中傷を受けた場合～

8月は、「〇〇あるある」「〇〇bot」などといったツイッターのアカウントから誹謗・中傷を受けている内容の書き込みが数件発見され、中には子ども達が発信相手に「誰だ。お前。」などと、やり取りを持ちかけているものも見受けられました。ツイッターを含むSNS等について、何者かから誹謗中傷を受け、その発信者が特定できない場合は、SNS等の管理会社に不適切な投稿として通報することで、管理会社が対応してくれる場合があります。併せて、状況によっては、記録をもとに警察に相談することをお勧めします。

「ネットパトロール8月分の月例報告より」

※総務省から平成29年度版の「インターネットトラブル事例集」が出されています。学校の先生は生徒を指導するうえで授業でも使えますし、親としても現在使っている、またこれから使う子どもに対して大いに参考になると思います。

【相談電話専用】 04-7158-7830 もしくは 04-7158-7833
 ※ 月～金曜日 9:30 ～ 16:30 (第3水曜日を除く)